
VERBALE DEL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE

L’anno  2020  questo  giorno  18  del  mese  di  dicembre  alle  ore  17.30, parzialmente  in
videoconferenza secondo quanto previsto dal DPCM 4/3/2020, ai sensi dell’art. 11, c. 3 dello
Statuto si riunisce il Consiglio di Amministrazione dell’Agenzia, giusta convocazione prot. n.
2020/1312 del 15/12/2020.

Partecipano:

� Raffaele Favalli, Presidente in videoconferenza;

� Stefano Begotti, Consigliere e Vicepresidente;

� Marco Pagliarini, Consigliere;

� Iacopo Rebecchi, Consigliere in videoconferenza;

� Assente giustificato: Gaia Cimolino, Consigliere.

Ai sensi dell’art. 13 c. 5 dello Statuto funge da segretario il Direttore Claudio Cerioli.

Il Presidente constata la validità della seduta e procede con la trattazione degli argomenti
all’ordine del giorno.

1. Selezione del Direttore dell'Agenzia ‐ Colloquio finale con i candidati risultati più ade‐
renti al profilo e di cui alla deliberazione 2020/20 del 30/11/2020. –

Il Presidente dopo aver ricordato che in seduta 30/11/2020 con atto n. 2020/20 erano stati in‐
dividuati i quattro candidati migliori da inviare al colloquio finale per la selezione del nuovo
Direttore dell’Agenzia, informa il Consiglio che il candidato Marino Marcello ha fatto poi per‐
venire formale rinuncia alla posizione e che pertanto è necessario procedere con i colloqui
con i tre candidati rimasti: De Micheli Camilla, Dell’Acqua Massimo e Tadè Dario. Tutti e tre i
profili sono molto interessanti sotto aspetti diversi, e ritiene quindi che la scelta finale che il
Consiglio farà sarà comunque una scelta positiva per le prospettive dell’Ente e le attese de‐
gli Enti soci. Tutti e tre i candidati hanno scelto di essere sentiti in presenza, e pertanto si
può procedere con il colloquio finale, assunte le precauzioni dovute all’emergenza sanitaria
in atto.

Nel rispetto dell’ordine alfabetico previsto viene per prima sentita la candidata ing. Camilla
De Micheli, alla quale viene richiesto di riepilogare la propria esperienza lavorativa, le moti‐
vazioni per le quali si è orientata ad un cambiamento di ruolo e le proprie attese in merito
alla sede di lavoro, alla retribuzione, all’esclusività della prestazione ecc. L’ing. De Micheli il‐
lustra la propria lunga esperienza nel settore del t.p.l. e nella progettazione e realizzazione
di impianti fissi per il t.p.l., soffermandosi sulla recente attività di direttore dell’Agenzia di
Sondrio, che Le ha permesso di acquisire una rilevante esperienza in merito alle responsabi‐
lità delle Agenzie e alla loro attuale situazione, avendo partecipato a tutti i tavoli di coordi‐
namento svolti negli ultimi anni. Evidenzia, poi, come residendo a breve distanza dal confine
provinciale non avrebbe problema alcuno a svolgere la propria attività nella sede di Cremo‐
na, e alternativamente in quella di Mantova. Fra le motivazioni al cambiamento sottolinea il
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desiderio di rigenerare la curiosità e gli stimoli con nuove sfide e nuovi progetti, rispetto a
quelli  che segue ormai da troppo tempo. In merito all’inquadramento e alla retribuzione
proposte per il ruolo, si era orientata sula base delle condizioni previste per altri contesti,
ma comunque, ove vi fosse un reale interesse del Consiglio verso la sua figura, si dichiara di‐
sposta a discuterne. Per quanto attiene ai tempi per una sua eventuale disponibilità ritiene
di dover meglio approfondire essendo al momento vincolata da un contratto dirigenziale a
tempo indeterminato.

Segue il colloquio con il candidato Dell’Acqua Massimo, al quale vengono dai Consiglieri po‐
ste le stesse domande. Il dott. Dell’Acqua  illustra il suo percorso professionale e come at‐
traverso di esso abbia acquisito  conoscenze sui vari temi nel quali l’Agenzia è ora impegna‐
ta:  programmi di bacino, integrazione ferro‐gomma, sistemi di bigliettazione elettronica e
tariffari, offerta del servizio su ferro nei territori, rapporti fra gli Enti, normativa di settore
ecc.. Come dirigente della Regione ha potuto creare in questi anni una discreta rete di con‐
tatti personali con la struttura Regionale stessa e con i diversi soggetti e gestori del territo‐
rio. E’ infine in possesso di discrete esperienze in campo amministrativo, predisposizione di
atti e quant’altro necessario per un Ente pubblico come l’Agenzia. Residendo a breve di‐
stanza dalla sede dell’Agenzia di Cremona non manifesta riserve in merito alla sedi di lavoro
previste. Anche la sua propensione al cambiamento discende dalla volontà di provare nuove
sfide e nuovi progetti in un contesto diverso da quello in cui ha operato finora. Per quanto
attiene all’inquadramento esprime la propria soddisfazione, essendo quanto proposto in li‐
nea con l’attuale sua posizione; peraltro gli sarebbe gradito vedere nel complesso della pro‐
posta anche qualche prospettiva di miglioramento. In merito ai tempi per una sua eventuale
disponibilità ritiene che siano necessari due mesi e precisa che non vorrebbe lasciare l’attua‐
le incarico mettendo in difificoltà l’Amministrazione di provenienza e i suoi attuali colleghi.

Segue il colloquio con il candidato dott. Tadè il quale pure manifesta un desiderio di cambia‐
mento e di nuove sfide in un contesto diverso da quello vissuto finora. Ritiene che gli aspetti
logistici relativi alla sede di lavoro possano essere facilmente gestiti,  essendo Mantova e
Cremona a distanze accettabili dalla sua residenza in Bergamo e comunque serviti da una
viabilità autostradale. Nel suo percorso professionale sono presenti ampie esperienze in ma‐
teria di t.p.l., avendo gestito le gare per gli affidamenti dei servizi di Bergamo ed avendo ret‐
to l’ufficio preposto ai rapporti con il gestore locale. In  qualità di dirigente pubblico porta
notevole  esperienza in campo amministrativo, predisposizione di atti  ecc. e ampie cono‐
scenze in merito alla normativa di settore, agli appalti pubblici, tutti temi in merito ai quali è
perfettamente aggiornato.  Ringrazia l’Agenzia per questa occasione che gli  viene data e
esprime considerazione per le modalità trasparenti con le quali si è svolto il percorso della
selezione. In merito all’inquadramento e alla retribuzione proposte, aveva fatto affidamento
sulle condizioni di altri contesti simili più che su quelle ora in atto a Cremona e Mantova, che
gli comporterebbero un peggioramento retributivo. Peraltro manifesta la disponibilità a ra‐
gionare in merito. Per quanto attiene infine ai tempi per una sua eventuale disponibilità ri‐
tiene di dover meglio approfondire essendo al momento vincolato da un contratto dirigen‐
ziale a tempo indeterminato.

Segue una approfondita discussione fra i  Consiglieri  a seguito della quale il  Consiglio   si
orienta per il candidato Dell’Acqua Massimo, pur avendo molto apprezzato anche i profili
degli altri due candidati. Incarica quindi il Presidente di incontrare il dott. Dell’Acqua per co‐
municargli la decisione ed assumere in merito gli opportuni accordi (atto 2020/21). 
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3) Varie ed eventuali.

Il Presidente aggiorna brevemente il Consiglio sugli sviluppi ai tavoli di coordinamento con‐
vocati  dai  Prefetti  ai  sensi  dell’art.  10 lett.  S) del d.P.C.M.  3/12/2020 al  fine di coordinare
l’offerta di servizio di t.p.l. (con carico limitato al 50%) e quella scolastica (con rientro in pre‐
senza del 75% degli studenti). Il percorso della conciliazione degli interessi e delle necessità
appare infatti molto impegnativo e difficile, anche perché si ha notizia che ai prefetti siano
stati dati tempi molto ristretti per una azione in merito.  
Fa presente infine al Consiglio che nelle more dell’avvio del rapporto con il nuovo Direttore
appena individuato, è necessario rinnovare l’incarico all’attuale direttore per il periodo di
tempo necessario per il passaggio delle consegne. Ricorda infatti che il Direttore deve resta‐
re in carica – a norma di Statuto – fino alla nomina del suo sostituto.  Poiché l’arch. Cerioli ha
presentato nei giorni scorsi domanda di collocamento in quiescenza con finestra utile dal 1
aprile 2021 con il Suo assenso sarebbe necessario procedere con un nuovo incarico (non è
possibile prorogare l’attuale perché già di cinque anni) dal 7 gennaio 2021 al 31 marzo 2021.
Il Consiglio all’unanimità approva ed assume in merito la deliberazione 2020/22.

Null’altro più essendovi da deliberare, la seduta termina alle ore 19.45.

Le�o, confermato e so�oscri�o

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE

F.to Claudio Cerioli

IL PRESIDENTE DELL’AGENZIA

F.to Raffaele Favalli
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